

# EL ARAUQUERO

ADMINISTRACION:  
Convento, 2.

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION:  
Plaza Constituciona!, 14.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados de 10 céts. á 25 pts. línea.  
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correo.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.  
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## CRÓNICA

Todo en este mundo tiene fin y lo mismo la vendimia que va tocando ya á su término.

Pocas son ya las partidas de uva que quedan, y aunque el vino ha sacado este año muy buena capa, puede decirse que la uva va ya de capa caída y con el sentimiento de no haber podido llegar á medio *hombre* la arroba.

El continuo cantar y bailar de los pisadores, se va sustituyendo con el incesante rumor de los carros que van y vienen con cargamento de pipas, no de fumar sino con y para vino.

El delicioso nectar de Baco, la savia de nuestros campos, va exportándose poco á poco á la nacion vecina, en donde se le distingue y recibe con todos los honores á que se ha hecho acreedor por sus inmejorables condiciones para entonar á los franceses y vigorizar á las francesas; pero todo esto con nombre supuesto, por cuanto en el mercado francés solo se les conoce como vinos de Alicante, siendo así que no teniendo porqué ocultar su procedencia, deben, al ser exportados, llevar el nombre de pila de su país.

A las autoridades compite el asunto y á su celo dejamos encargada la necesidad de que nuestros vinos lleven la marca de nuestro pueblo.

Las transacciones en esta y en la anterior semana han sido muchas, pagándose la arroba á 19 y 19 y medio reales *nominales*, por que lo que es dinero.....*nequaquam*.

¡Ojo viticultores y vinicultores!

El Sr. Terrer, activo como él solo, continúa trabajando en el proyecto de la carretera desde este punto á la línea divisoria de nuestro término con el de Hellin.

El trazado, segun hemos podido observar,

tiene su punto de partida en la carretera de Murcia, atravesando la huerta en una línea paralela con la del proyecto de jardin hasta la Enfermería municipal en donde forma un ángulo, y de allí en otra línea al chorrillo, punto de arranque del puente que ha de cruzar la rambla para dirigirse á las Homblancas, pasando después por el Portichuelo y Montesinos á terminar entre las dos Hermanas donde ha de encontrarse con la de Hellin.

Agradecemos al Sr. Terrer todo el interés que demuestra por que el proyecto en cuestion se lleve á vías de hecho lo antes posible.

Ahora, solo falta que las autoridades y personas influyentes no se duerman y trabajen para que en breve sea una verdad esta carretera y las otras tres que tenemos ya concedidas á los pueblos de Pinoso, Cieza y Montealegre.

Con menos política y más interés por nuestro pueblo, conseguiríamos colocarlo á la altura que por su importancia se merece.

El sábado y domingo se inició un tiempo revuelto y borrascoso con fuertes huracanes que han ocasionado algunos destrozos y las molestias consiguientes por la continua polvareda de que hemos estado disfrutando en estos dias.

Tras de la tempestad, viene la calma.

A la tormenta ha sustituido la influencia bienhechora de una lluvia general que permitirá á los labradores dedicarse á sus faenas agrícolas, emprendiendo las tareas de la siembra.

La difteria sigue haciendo estragos, ascendiendo en su curso y constituyendo en la actualidad una verdadera epidemia.

El terrible azote de los niños, tiene aminalados á los padres de familia.

Hasta los pequeños infantes tiemblan an-

te la idea de que puedan ser invadidos de las llagas.

Suscrita por el alcalde accidental, Sr. Martinez Vera, se ha repartido al vecindario una hoja volante en la que se recomienda los preceptos higiénicos aconsejados por la ciencia para preservarse en algun tanto de la influencia de tan mortífera enfermedad.

Á nuestro modo de ver, no deben limitarse las autoridades solo á recomendar, sino que además debe establecerse una vigilancia esquisita, obligando á todos á cumplir, y siendo el municipio el primero en proporcionar cuantos medios sean necesarios para impedir la propagación del mal.

De no obrar así tenemos la seguridad de que todo cuanto se haga será predicar en desierto y por lo tanto sermón perdido.

El Brigadier Villacampa y sus compañeros han sido embarcados ya con rumbo á Fernando Póo, punto que se les ha destinado para extinguir la condena á que les han sentenciado los tribunales.

¡Buena les espera en un país tan insalubre y espuestos á las iras de los caribes!

Porque suponemos que allí, como en otras ocasiones, se les dejará abandonados á su propio destino, sin que nadie les proteja ni vigile.

¡Hombre qué mundo!

Ha terminado la célebre causa de Galeote. El tribunal le ha sentenciado á la última pena.

Dicen que el desgraciado ha escrito al presidente de la sala, manifestándole su conformidad con la decision del tribunal.

Esto se llama hacer de tripas corazón.

Aunque á estas horas se encuentra en la enfermería de la cárcel modelo, se le está instruyendo expediente por su estado: